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第１９３６回 例 会 平成 23年 12月 6日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 木村 貞夫 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … 奉 仕 の 理 想 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 木村 貞夫 会長 

御 祝 披 露 … 木村 貞夫 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … 宮内  博 会員(12月 1日) 

       関根 輝男 会員(12月 2日) 

       藤崎 一成 会員(12月 3日) 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 黒田 幸一 幹事 

 

 

 
 
ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

卓  話 

「秋の西日本クルーズ」 
宮内 宗一 会員 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

来週のプログラム(平成23年 12月 13日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
年次総会 
四大奉仕委員長中間報告 
第 6 回定例理事役員会（例会終了後） 

 

お食事「 膳 」 

こころの中を見つめよう 博愛を広げるために 

2011～2012 年度 ＲＩ会長 カルヤン・バネルジー 

 (Kalyan Banerjee)
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1935回例会(平成23年11月29日) 

会長挨拶             木村 貞夫 

こんにちは。11月もあと2日になってしまい、あとは、

気ぜわしい師走となります。皆様には健康に留意され、

ますます御活躍されますよう祈念いたします。 
 先週の第5回定例理事役員会の件は、後程、黒田幹事

より報告があります。 
 また先程ＢＥＣＯＭの島田様、須田様より英語スピー

チコンテストのご案内がありました。 
 本日の卓話者はＲ情報委員会、網中青部委員長です。

よろしくお願いします。 
 人柄のいい人は眼力を持っているという題でお話しし

ます。 
人間は外見が大事だ、いや人格だ、教養だという論議

の他に、最近では「品格」という言葉まで加わった。人

格と品格は、ほとんど同じ言葉だとされているが、品格

という表現にはどこか冷たさが感じられて、あまり使い

たくない。その点、人格という日本語特有の表現は優し

くて好きである。 
 人柄のいい人、という定義には、特に外見が美しいと

か、大金持ちだとか、地位の高い人だとかいうニュアン

スはこめられていない。しかしそこには人間の魅力の源

泉である温かさという美徳が込められていると私は感じ

ている。 
 生きている人には体温があるのだが、このごろ他人の

ことなど眼中にない、という爬虫類のような人もいるよ

うになった。もちろんライオンにも象にも、心に近いも

のはあるのだろうが、動物の心の主流は、もっぱら自己

保存の本能に向けられている。自分以外では、子供が親

を求めたり、子供を守ろうとしたりしているが、それら

は自己保存の変形だろう。 
 身の回りの肉親や、他人のためにあれこれ思うことの

できる心の存在が、人柄を作るのである。人柄のいい人

は、自分であれ、他人であれ、人生を総合的に見られる

眼力を持っている。他人が助けられるのは僅かな部分だ

が、それでも手助けしようと考えるのである。 
 別に自分の人柄をよく思われなくていいです、と若い

人は言いそうだが、客観的に見てあの人は人柄がいい人

だ、と思われないような人に、他人は尽くさないものだ

ろう。人柄の悪い人には、何か助けるべきことがあって

も、してあげようという気にならないことがある。だか

ら人柄がよくない人は、結果として貧しい人生を送る。

お金やものに貧しいだけでなく、おもしろい人生も送り

損ねるのである。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 
・ロータリー財団災害復興基金のご案内 
・広報・IT委員会よりお知らせ        受領 

２・千葉科学大学ローターアクトクラブより 
前年度決算表・今年度予算表         受領 

３・銚子市交通安全都市推進協議会より 
平成23年冬の交通安全実施要綱の送付について 

受領 
４・例会変更のお知らせ 
佐原ＲＣより 

12／15(木) 点鐘18：00「寿茂登」夜間移動例会 
12／29(木) 定款により休会        受領 

旭ＲＣより 
  12／16(金) 点鐘18：00「黄鶴」クリスマス家族会 
  12／23(金)・12／30(金) 定款により休会   受領 
銚子ＲＣより 

  12／21(水) 点鐘18：00「キャルネドサントゥール」 
クリスマス家族親睦会の為 

12／28(水)・Ｈ24.1／4(水) 休会 
 定款第6条第1節による  受領 

☆週報受領  佐原ＲＣ 波崎ＲＣ 銚子ＲＣ 

卓 話 

「Ｒ情報」 
Ｒ情報委員会 網中 吉郎 委員長 

今日はロータリー

情報委員会として２

回目の卓話です。前

回は、ポール・ハリ

スがロータリークラ

ブという考えに至る

までの話をさせて頂

きました。今回はそ

の続きとなる創立の話をしたいと思います。 
（初めてのロータリー・クラブの会合までの経緯） 

1900年秋、「よそ者同士が商売でも友情でも一つにな

れる憩いの場」の構想が芽生えたものの、ポールはこの

後5年間はこの考えを実行に移すことはなく過ぎた。 
① 1905年、順調に弁護士業務の基盤を築き上げてきた

ポールにも未だ個人的な真の友はいなかったが、顧

客であり最も親しい知人でもある石炭商人シルベス

ター・シールにかねてからの構想を話した。 
② 更に共通の顧客である鉱業エンジニアのガスターバ

ス・ローアにも話したところ、この案にローアが大

賛成し、ローアの事務所で発足会を開くことになっ
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た。 
③ 当日、ローアは友人である生地も扱う仕立屋のハイ

ラム・ショーレーを招待してポールとシルベスター

を待っていた。 
④ 「1905 年 2 月 23 日、木曜日」、ポール、シルベス

ター、ガスターバス、ハイラムの 4 人で最初のロー

タリー・クラブ（まだこの名称はなかったが）の会

合が開かれた。 
（初めての会合で話されたこと） 
① 自己紹介に始まり、続いてポールが「私たちが皆か

つて田舎町で味わった相互協力と打ち解けた親睦と

いう非常に単純な構想が基本のクラブである。」と提

案した。 
② 各職業もしくは業種で一人の会員を推薦するとし、

会員が人柄の誠実さを保証できるような人物だけを

推薦する。そうすれば互恵的な取引だけでなく、男

同士で互いに親睦を深められるグループとなる。4
人はこのアイディアに大乗り気で、会員にふさわし

い人物を連れて 2 週間後に会合することを約束した。 
（その後の会合） 
① 2 回目の会合はポールの法律事務所で、最初の 4 人

に2人が加わって開かれた。この時5人目の会員に

なった印刷業者のハリー・ラグルスは、その後 55
年間ロータリーで奉仕し、ポール・ハリスが死亡し

たときに存命していた唯一の創立会員となった。 
② 3 回目の会合はシルベスターの貯炭所の事務所で 3

月 23 日に開かれ、15 名が出席した。この会合は、

議事を話し合って決定を行った記念すべき最初の会

合となった。最初の議題はこの集りの名称をどうす

るかということだった。また、理事会も選任され、

誰の目にも会長適任者と思われたポールはその役目

を辞退し、代わりにシルベスター・シールを推薦し

た結果、シルベスターが第一号クラブの初代会長に

なった。（ポール・ハリスは1907年2月に3代目会

長に就く） 
③ 1905年10月には会員数30名になっており、1年余

り後には80名に増えた。5回目の会合になると、会

員数が多くて会合を開ける会員の事務所が限られて

きた。そこでホテルを会場にすることになった。そ

して、例会は通常一週おきに昼食または夕食と兼ね

るというスタイルの始まりとなる。 
（会合の名称の決定） 
① 前述のとおり、この集いの名称をどうするかという

ことは 3 回目の会合の最初の議題であった。そこで

は様々な名称が出されたが、どれも過半数には満た

なかった。 
② すでに会合は、会員の事務所を持ち回りすること、

各会の司会はその会場提供者として、これもローテ

ーションすることに同意していた。このことから、

ポール・ハリスが「ローテーション・クラブ」とい

う新しい案を出した。響きが少しぎごちないという

ことで、さらに一歩進めて「それなら、「ロータリ

ー・クラブ」はどうか？」とポールが提案し、この

名前が全会一致で可決された。 
（ロータリー哲学の進化） 
① 初期のロータリーでは、互恵的なビジネス取引が１

つの中心テーマであった。 
（例示その 1）初期のシカゴ・ロータリー・クラブの

職業分類表には「会の仲間との交際を深め、彼らか

ら取引を得ようとせよ、彼らも同様にするであろう。

会の仲間のために、できる限り友人・知人のあらゆ

る取引に影響を与えよ。ロータリーでは互恵精神が

強靱である。」との忠言が書かれていた。 
（例示その２）クラブ役職の中でも最も重要なものの

１つに「統計係」があった。会員が他の会員に仕事

を依頼したり、会員から注文を受けたりするたびに、

その詳細を葉書に書いて統計係に郵送した。詳細な

記録が保持され、結果は定期的にクラブ例会で報告

されていた。 
（例示その3）1906年1月に採択されたロータリーの

綱領 
１．本クラブ会員の事業上の利益の増大 
２．通常社交クラブに付随する親睦およびその他の

特に必要と思われる事項の推進 
（注）同年 5 月に入会したドナルド・カーターは、

「徹底的に利己的な団体は長続きしません。ロータ

リー・クラブとして生き残り、繁栄することを期待

するなら、何か存在を正当化するようなことをしな

ければなりません。私たちは、公共奉仕を実施しな

ければなりません。」と提案し、クラブは 3 つ目の

綱領を付け加えた。 
３．シカゴの最大の利益の増進、及び市民の誇りと

忠誠とを市民の間に広めること 
これがロータリー史における大転換期となり、公共

奉仕の理念を受け入れることになった。間もなく公

衆便所を建て、恵まれない子供たちを助け、貧民街

の住民に食べ物の詰まったバスケットを配るよう

になった。 
② クラブが成長し続けると、1905年にまとめられた互

恵取引と親睦という目標に賛同して入会したものの、

もっとなすべきことはないかと考え始める会員も出

てきた。 
③ 一部の会員は、会の仲間だけと取引をするという圧

力に抵抗し始め、1911年にはロータリーの閉鎖性を

批判する新聞記事が相次いだこともあり、ポール・

ハリスはクラブに互恵取引の中止を呼びかけた。彼

は全米連合会会長の仕事納めとして、会員間取引の

記録をつけた統計係をクラブの役員の一覧から取り

除いた。 
④ これにより、「自己」から「奉仕」への姿勢の大転換 
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が行われ、ロータリーは益々拡大躍進していく

ことになる。 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 木村 貞夫  副会長 石上 明宏  幹事 黒田 幸一 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 石井 哲也・川津 光雄・杉浦  武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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（まとめ） 
これで、2 回にわたりポール・ハリスを中心にロ

ータリーの成り立ちについての卓話をさせて頂きま

した。卓話の準備をするに当たり色々と調べていく

うちに「ポール・ハリスなくしてはロータリーは存

在しなかった」という思いを強く感じました。最後

にポール・ハリス自叙伝より次の言葉を紹介して終

わります。 
「子供がいない私達夫婦は、国際ロータリーを養子

にしました」：ポール・ハリス 

―――ニコニコ――― 

網中吉郎君 
 今年度 2回目のＲ情報委員会からの卓話をさせて

頂きます。宜しくお願い致します。 

アクト地区交流会 

日時：平成 23年 11 月 27 日（日）11：00～ 

ホストクラブ：習志野中央 RAC・千葉科学大学 RAC 

ロータリアンを含め約 30 人の参加者は、銚子商工

会館より銚子電鉄沿線を散策し、ニュー大新にて懇

親会を開催しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参加者右より 

狩野会員 

黒田幹事 

宮内(勝)会員 

宮内(博)会員 

 

ＣＯＭ杯英語・スピーチ大会 

日時：平成 23年 12 月 11 日（日）10：00～18：00 

会場：銚子商工会館１階大ホール 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★ＢｅＣＯＭ英語・スピーチ大会の協賛にご協力頂

きありがとうございました。 

 
  前 回 の 例 会 （１１／２９） 報 告 

 

点   鐘  木村 貞夫 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３６ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者   ２３ 名  出席率     ６９．７０ ％ 

１１月１５日       確定出席率  ８２．３５ ％ 

 

来訪ロータリアン  なし 

 

欠席者  １０名 

 

メークアップ  なし 

 

スモールコインBOX      小 計 ￥  ２，０５０－ 

累 計 ￥ ４４，５１５－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ６，０００－ 

累 計 ￥２４３，６００－ 


